

丹小だより

西条市立丹原小学校(令和7年度12月号)

<学校の教育目標>

「よく考える子 仲よくする子 やりぬく子」の育成



「1年を振り返って、さらに前へ」

校長 石原道代

1年間の一番の見せ所「表現活動発表会」。運動会の時もそうでしたが、感動!!でした。御覧いただけた皆様はいかがでしたか。

この4月から、ずっと「丹原小学校ってすごいなあ。丹原っ子は、素敵だなあ。この学校の校長で、私は幸せだなあ。」と思っていましたが、その気持ちは上がっていく一方です。先日行われた、5年生が出演した「音楽フェスティバル」の演奏も、大成功!丹原っ子の底力とまともりのよさを確かに感じます。この姿になるまでには、多くの方々の支えがありました。その支えにより、丹原っ子は、また大きく成長することができました。ありがとうございました。

もう一つ、他に類を見ない丹原っ子の凄さは、表現活動発表会の時に進行していた高学年の姿です。アニメ「ちびまる子ちゃん」に登場するキャラクターになりきって声を張り、観客を楽しませるパフォーマンス。たいていは、恥ずかしがってできないのです。これができるのは、本当に凄いことなのです。玄関に、毎月生活目標が貼り出されます。この目標は、代表委員会ならぬ、「丹原サミット」で児童が考えたものです。リーダーたちが、全校児童の学校生活を見渡し、今、頑張るべきことは何かを考え、具体的な行動目標を作ります。それを朝の集会で、全校児童に呼び掛けています。その後は、恒例の全校ジャンケン。大盛り上がりです。この集会に、教師の入る余地はありません。すべて、児童の運営です。この積み重ねだと確信しています。現在、150周年という節目に当たって、ゆるキャラグランプリの総選挙中です。後日掲げる、横断幕に登場予定です。

12月は、2学期の学習内容を仕上げる時期です。頑張らせてとともに、できるようになったことや、伸びを伝え、褒め、自信につなげてください。

もうすぐ、冬休み。年末年始は、日本の伝統行事が目白押し。どうぞ、その一つ一つを体験させてください。国際社会に羽ばたいていく子たちです。日本の伝統文化を伝えるお休みにしてください。今年、丹原っ子が無事に過ごせましたこと、皆様のお陰と感謝しております。本当にありがとうございました。

日	曜	主な12月予定
1	月	5時間授業(～4水)
4	木	委員会活動(6校時)
10	水	6年生丹原東中新入生説明会
11	木	クラブ活動(6校時)
17	水	4時間授業・期末懇談会
18	木	4時間授業・期末懇談会
19	金	情報モラル教室※愛媛県警フィルタリングマン来校
24	水	給食最終日
25	木	終業式
26	金	仕事納め

日	曜	主な1月予定
5	月	仕事始め
8	木	始業式・3時間授業
9	金	給食開始・5時間授業
15	木	持久走大会試走
15	木	委員会活動(6校時)
20	火	持久走大会(午前中に実施)
21	水	4時間授業※4-2は、研究授業のため5時間授業
22	木	クラブ活動(6校時)
27	火	持久走大会予備日

★翌月の行事予定は、前月10日前後に学校HPにUPいたします。

【お知らせ・お願い】

- 学校では、「めあて」と「振り返り」を大事にしながら授業を進めています。
- 子どもたちが家庭学習に取り組む際に、何のために学習をするのか考えさせてください。
- 12月の予定授業日数は、19日です。

＜各学年より＞

1年生

国語 「じどう車くらべ」「日づけとよう日」
「てがみでしらせよう」「むかしばなしをよもう」
※『漢字名人になろう』と毎日漢字テストを始めました。1年生
で習う漢字はしっかりと覚えて2年生へを目指しています。
ご家庭でも漢字テストの結果を確認してくださいね。

算数 「ものとひとのかず」

生活 「じぶんができるよ」

家庭で自分ができることを考え、実践する計画を立てます。
家族の一員として自分の役割を果たしていたら、温かい声
掛けをお願いします。
「秋のお店屋さん」の準備が整いました。丹原保育所年長
さんをお客さんで招く予定です。みんな張り切っています。

体育 縄跳び、えひめITスタジアム「8の字ジャンプ」、マラソン
練習に取り組み、体力つくりを頑張ります。

2年生

国語
「みきのたからもの」
「お話のさくしゃになろう」「冬がいっぱい」
算数
「三角形と四角形」
「見方・考え方をふかめよう(3)」
「どんな計算になるのかな」「何番目」

*12月4日に生活科で公民館見学を行います。お家でお話を聞いてみて下さい。

*国語「あつたらしいな、こんなもの」で書いた文
章を、おしぶの森(文集)に掲載する予定です。

3年生

*子どもたちは2学期漢字学習に取り組み力を高めています。日々の漢字学習の見守り・ご協力ありがとうございます。また、国語科において、丹原のよさや自慢を作文し、おしぶの森(文集)に掲載予定です。丹原さんぽを通して子どもたちが丹原のよさを発見し、まとめられるよう見守り・応援をよろしくお願いします。

*「丹原さんぽ⑤(社会科・総合)」は地域のお店巡り。スーパー・ドラッグストア・小売店・コンビニの共通点や相違点について、見学を通して気付きを出し合う学習を進めます。

*体育科は、跳び箱運動や体つくり運動(縄跳びやマラソン練習)に元気に取り組みます。

5年生

*音楽フェスティバルでは、温かいご声援と、ご家庭でのご支援をありがとうございました。子どもたちは、楽しいこと、しんどいことも乗り越え、ひとりり大きく成長したように感じます。「無理だと思ったところがスタート地点だよ」昔、部活動の指導者言われた言葉です。これからもチャレンジし続ける5年生であります。

*2学期も残り20日ほどとなりました。残りの時期は、落ち着いて学習に取り組んでいきたいと思います。学習も生活も、当たり前のことが当たり前にできているか見つめ直し、成長していってほしいと思います。

4年生

*11月21日(金)に、愛媛県総合科学博物館と新居浜市防災センターへ社会科見学に行ってきました。43人でのバスの乗車も2回目で、乗り降りの挨拶や車内のマナーも大変よかったです。見学先での学びの姿勢もすばらしく、たくさんの活動や経験がお土産となりました。

*おしぶの森(文集)に向けて、国語科「言葉から連想を広げて」で作る詩を掲載する予定です。子どもたちの作品を楽しみ待っていてください。

*一気に寒くなったように感じますが、体力つくりのため、休み時間になわとび練習やマラソン練習を頑張ります。今年も元気な姿を見せてくれそうです。ご家庭でも励ましの声掛けをお願いします。

6年生

*自分たちで企画・準備をした「丹原っ子フェスティバル」大成功!ご観覧いただき本当にありがとうございました。大きな行事を終えるたびに、心も体も成長していく子どもたちが頼もしいです。これからは1つ1つの行事やイベントが「小学校生活最後」になってきます。現在は「凡事徹底(挨拶や会釈、移動教室、服装)」で下級生の手本になることを更に意識して学校生活を送っています。

*2学期の終わりが見えてくるとともに「卒業」の2文字がより現実的に、そして身近になってきました。丹原小学校の先輩方から受け継いだ伝統ある素敵なバトンを、パワーアップさせ、後輩に繋いでいけるように励んでいきます。